

Hommage au professeur MOHAMED ATHER ALI



Le 5 novembre dernier décédait monsieur Mohamed Ather Ali, professeur honoraire du Département de sciences biologiques. Né à Bangalore, Mysore State en Inde, il fait des études de baccalauréat en zoologie, botanique et géologie à l'Université de Madras au Cameroun et termine, en 1954, des études de maîtrise en taxonomie, embryologie et histologie.

Il obtient un doctorat en 1958 en physiologie, histologie, pêche et océanographie à l'Université de Colombie Britannique. Un fait à souligner est que ce grand chercheur pouvait s'exprimer dans une dizaine de langues et dialectes.

Le professeur Ali s'est joint au Département de sciences biologiques en 1961. Il était promu agrégé en 1964 et titulaire en 1968. Il possédait une réputation internationale dans le secteur de la vision chez les poissons. Il a, en cette qualité, édité plusieurs volumes dans ce domaine.

Par ses multiples contacts internationaux, Monsieur Ali a contribué de façon appréciable au rayonnement du Département et de l'Université de Montréal.

Ses recherches en écophysiologie étaient à l'époque parmi les priorités du département. Il était reconnu par son dynamisme et la qualité de ses travaux scientifiques.

En 1977, il a été nommé directeur de la Revue canadienne de biologie. À la même époque, il a dirigé, avec un vif succès, un symposium international sur l'écologie sensorielle. Un volume d'environ 550 pages aura été édité et il était l'auteur de quatre chapitres.

En 1985, il s'est vu décerner la médaille commémorative du Prince Albert 1^{er} de Monaco, prix d'Océanographie Manley-Bendall, récompensé par son illustration de l'océanologie et l'océanographie et par ses conférences très remarquées. Le professeur Ali était à la retraite depuis 2001.

Daniel Boisclair
directeur
Département de sciences biologiques
Faculté des arts et des sciences